
本人伍嘉慧，是育有两名子女的母乳媽媽，大仔母乳哺育到三歲多，細女四個半月現在仍然是全母

乳。 

本人由一名對母乳什麼都不懂的媽媽，到現在身為衛生署母愛蜜語朋輩支援計劃的義工大使，對於

坊間 哺育嬰幼兒的資訊，感受良多。 

本人覺得資訊實在泛濫得太可怕，資訊多不是一個問題，資訊是不是正確才是重點。記得第一胎的

時候到醫院產檢，必定被一班姨姨圍住，填表格換奶粉或贈品。 

入到 BB展，視線永遠離不開奶粉，因為無處不在，我想避開都被唔到。強迫我要接受這些奶粉訊息。 

新手媽咪的時候，真是為了想要那些贈品，以及奶粉商聯絡電話。 

及後不時有奶粉商致電給我， 佢第一句就問我依家 BB食緊啲乜呢，我當然是話母乳啦， 當然商家

有好多鼓勵的說話，亦話需唔需要母乳協助。其實當時我好有疑問，你們真正知道困難和解決方法

嗎？！如果我們真正成功餵哺母乳，咁你們就不能做到我們的生意， 賺不到我們的錢，那麼你們真

心幫我們嗎？！？！ 

你們是真心協助我們餵哺母，還是只是一個切入點，希望我們知道母乳有幾困難而放棄再去食奶粉

呢？！  

不停有這麼多泛藍的資信， 每日無時無刻地催眠我們， 讓我感覺到他們想媽媽潛意識地認為奶粉

的好而放棄母乳。 

 

在我手上協助過的媽媽，有部份都是因為開頭大量奶粉商發放的所謂母乳資訊，而且對母乳好多誤

解，或被嚇跑。 

 

絕對明白商業世界他們的手段， 想做生意無可厚非，但是這是牽涉到 BB的一生的健康， 我們是不

是應該由 bb健康出發呢？！ 

況且現在這個香港守則都只是一個自願性嘅守則，如果連一個自願性嘅守則都不嚴謹，規範咁鬆散，

當啲商家不遵從，出嚟的結果會更差。如果設定得嚴謹，就算他們未能遵守得 100%，但差極都有限。 

 

老實講，醫生等專業也不能賣廣告，但醫生也要開飯，如果他們是真正的好，自不然有人選擇他們。 

 

同一道理，如果奶粉是真真正正的好，又何須怕母乳會影響他們的生意呢？！ 

 

其實現在只是希望一個公平的層面上發放正確的資訊，好讓所有媽媽能因應自己的實際情況，去選

擇適合他們的用品或產品，並不是被蒙蔽之下去選擇。 

其實任何一種選擇，都是好媽媽，因為 BB永遠是媽媽的最愛，媽媽必然會 讓最好給最愛。 

若果因為既不當又泛濫的訊息， 影響咗媽媽的決定，最傷心的只會媽媽，受害的是 bb，導致香港

政府醫療壓力也加大了，那些商人卻並無什麼損失，因為他們仲有其他產品可以賺錢。要我們和政

府犧牲咁大，值得嘛？！ 

 

現在只是一個自願性守則，其實真的是給了商家好大的空間， 老實講，對他們泛藍不當的資料發放，

應該立法並設罰則，已警效尤。這麼多國家已經立例保護，為何香港所謂的國際大都會卻沒有真真

正正保護媽媽和 bb的法例。真是非常落後。 

 

希望政府和各位官員議員，攞反個良心出來，為未來的棟樑做返個正確的選擇。謝謝 
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